

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CÓRDOBA DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION FUERA FRANCO DE POSTES
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id. Por un mes 10 rs. Por trimestre 28 id.

Seccion oficial.

Las GACETAS del 21 y 22 no contienen disposicion alguna de interés.

D. José Genaro Gutiérrez de Caviedes, Secretario de S. M. y Auditor de Marina, honorario, Caballero de la Real y distinguida Orden Española de Carlos III, y Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta Capital y su partido, etc.

Hago saber que habiendo sido nuevamente evaluadas las dos huertas denominadas la primera Padres de Gracia, estramuros de esta Ciudad, bajo conocidos linderos, compuesta de una fanega, diez celemines y tres cuartillos de tierra, con su casa y arbolado, en la suma de diez y nueve mil ochocientos cincuenta y cinco rs. Y la segunda del Vado, estramuros de esta Capital, al pago del Arrenal, que consta de seis fanegas, tres celemines y un cuartillo, con su casa y arbolado, en la cantidad de treinta mil trescientos sesenta y ocho rs. Estando señalado por providencia del día 7 de ayer para su remate, el veinte y dos del presente mes de Setiembre de once á doce de su mañana, en la Sala audiencia de S. S. Y para dar la publicidad necesaria, se inserta el presente en el Diario de esta Capital.

Córdoba 21 de Agosto de 1857. José Genaro Gutiérrez de Caviedes. Por mandado de S. S. Por la escribania de Aguilar, Joaquin Rey y Heredia.

Seccion de noticias.

NACIONALES

Escriben de Logroño que segun las noticias recibidas por el correo del día 16, habian corrido rumores en Calanorra, Tudelilla y Pradejón, de que el orden público se habia alterado en la capital de la Rioja y en Madrid. Afortunadamente la autoridad superior de la

FOLLETIN.

PAULINA.

Por Mr. Alejandro Dumas.

Continuacion.

En consecuencia, la primera cosa de que me ocupé fué de alquilar una nueva barca, como dos hombres para conducir; luego subí á mi aposento, y coloqué en mi cinturón del viaje un par de escobetas, pistolas de dos libras y un soberbio puñal; encima abotoné mi paletot para que mi patrona no advirtiese estos preparativos formidables; hice llevar á la lancha una antorcha y una palanca, y bajé con mi escopeta dando por pretexto á mi excursion el deseo de tirar á las paviotas y gallinetas.

Tambien esta vez era bueno el viento; en menos de otras horas estuvimos á la altura de la embocadura del Diva; allí ordené á los marineros que se quedasen á la capa, hasta que cayese la noche; y luego cuando la oscuridad fué completa hice echar un cabo á la costa y aborde.

Entonces di á mis hombres las últimas instrucciones, que consistia en esperarme en el hueco de una roca y en vigilar la primera señal que yo hi-

provincia, con un celo que le honra, supo calmar en seguida los ánimos sobrescritados con semejantes rumores, oficiando inmediatamente á los alcaldes de dichas poblaciones, para que hiciesen pública la noticia de la tranquilidad material que tanto en esta corte como en Logroño reina.

En la rectoral del parroco de Cuna de Lena (Asturias), entró con violencia una cuadrilla de hombres esmascarados robando cuantos efectos tenía dicho señor, entre ellos una gran cantidad de dinero.

El ex-diputado y escritor D. Eduardo Chao, ha estado á punto de perder la vista presenciando en Vigo una prueba de galvanización. Segun el Mino se ha logrado reparar el estrago que obró el metal derretido al herir los ojos del Sr. Chao penetrando entre el globo y los párpados, y se ha restaurado la piel destrozada en éstos sin que al cicatrizar se sufriesen la mas pequeña deformacion.

El 12, dicen de Salamanca, se encontró estramuros de aquella ciudad el cadáver de un joven de 26 años, ayuda de cámara del señor conde de Torrejon, de cuya casa, habia sido despedido dias antes. Parece que se ha suicidado con un cachorrillo que aun conservaba en la mano, y que atendido su estado de putrefaccion, hacia ya dos ó mas dias que habia tenido lugar este suceso.

El comisario de policia de Bayona, Mr. Sachere, ha sido agraciado por S. M. la Reina Isabel, con la cruz de Carlos III, sin duda por los servicios prestados al gobierno español.

El Sr. D. Manuel Leon Moucasi, ex-diputado por la provincia de Huesca, va á contraer nupcias. La novia, dice el Avisador de Huesca á quien debemos esta noticia, es la señora marquesa de San Felices y condesa de Casa-Gonzalez, amiga de la condesa de Montijo que la apadrina y de la emperatriz de los franceses Eugenia, que regala á su futuro como don de boda el cordon de la legion de honor, así

ciese para partir al instante. Si siendo ya de dia no hubiese vuelto, debian volverse á Trouville y entregar al alcalde un paquete cerrado, con esta mi disposicion escrita y firmada, los datos de la expedicion que emprendia, y los datos con cuyo auxilio podrian contarme muerto ó vivo. Tomada esta precaucion, me eché la escopeta á las espaldas con la landolera, tomé la antorcha y la palanca, un destalon para encender, en caso de necesidad, y comencé á buscar el camino que hice cuando mi primer viaje.

No tardé en encontrarlo; subí la montaña, y los primeros rayos de la luna me mostraron las ruinas de la antigua abadía; atravesé el pórtico, y como la vez primera, me encontré en la capilla.

Esta vez tambien latia mi corazon con violencia, pero era mas de esperanza que de temor, pues tenia basada mi resolucion, no en esa excitacion fisica que dá el valor brutal y momentaneo, sino en la refl. xon moral que hace la resolucion prudente, pero irrevocable.

como Dona Isabel II la llave de gentil-hombre de su real cámara.

En Santander ha habido grandes aguaceros en la ultima semana. En la noche del sábado llovió á torrentes por espacio de algunas horas. Un periódico de aquella capital fija en 10 centímetros la cantidad de agua que cayó durante aquella noche. Así es que la bahía tenía al dia siguiente ese color turbio que la comunica la tierra y arena que arrastra el río Miera; y las pinzas, botes y lanchas, que habian recibido la lluvia, estaban medio anegadas, viéndose una porcion de marineros ocupados en achicar el agua con bombas y vertedores.

Un periódico de Cádiz dice que Cuchares toreará por última vez este año, porque se retira á la vida privada.

Se trata de construir dos colonias agrícolas en el término de Jerez de la Frontera hacia los sitios de Tempul y Palmentan, á cuyo efecto se ha presentado ya la solicitud al gobierno.

Durante la fuerte tormenta que descargó el 14 en Tarragona, en la que no cesaron de alumbrar los relampagos, y entre cuyos truenos los hubo de fuertísimas detonaciones, cayó un rayo en el cuartel de San Agustín, asfixiando á un cabo, y quedando por algunos minutos atontados varios soldados que se hallaban próximos á aquel sitio. El agua cayó en abundancia. Ignoramos si hay que deplorar mas desgracias.

El Capitan general de Cataluña ha anunciado que se nombrarán comisiones especiales de investigadores, y por cada fábrica, en que no se haya puesto en ejecucion el bando de 19 de Enero, relativo al empadronamiento general de operarios, se impondrá una multa de 4,000 rs. con destino á las obras de fortificación.

En las costas de Mahon abunda este año la pesca de un modo extraordinario, al paso

conde de Beuzeval esconder una cosa que no puede distinguirse. Por tanto, dejé la palanca y la antorcha contra el pilar, monte la escopeta para estar á la defensiva en caso necesario, y entré por el corredor, siguiendo sus serrollos á cada paso; contra una de las columnas estaba apoyada la azada, y una patera de ella; y despues de un instante de inmovilidad y silencio que me convenia de que estaba solo, me aventuré á llegar al sitio del depósito, cuya piedra levante, como habia hecho el conde; vi la tierra frescamente removida, y me llené de la azada mi brillante llave en medio de la tierra que levanté; llené otra vez el agujero, colqué la piedra, recogí mi escopeta, puse la azada en el sitio en que la habia encontrado, y me detuve un instante en el lugar mas oscuro para poner un poco de orden en mis ideas.

Era evidente que esta llave habia abierto la puerta por la cual habia visto salir al conde, y como por tanto ya no tenia necesidad de la palanca, la dejé detras del pilar, llevándome únicamente la antorcha, y me dirigí á la puerta; bajé los tres escalones, metí la llave, y á la segunda vuelta se abrió la puerta y entré. Iba á cerrarla por dentro, cuando pensé que cualquier accidente podia impedirme abrirla de nuevo con la llave, y volví por la palanca que dejé en el ángulo del tercer escalon; cerré luego la puerta, y encontrándome en

que en Barcelona se paga el pescado á un precio fabuloso.

—Dicen de Cadiz que habian llegado á aquel muelle el capitán y tripulación del bergantín goleta belga Diligent, en el bote de su buque, á quien le fué dado remolque hasta allí por una embarcación de pescadores. Parece, según la declaración dada por dicho capitán, que navegaba de Gijón con carga de carbon de piedra y con destino á Málaga, y que habiendo notado señales de haberse incendiado dicho combustible, se vio en la precisión de barar en Cabo Candor, con objeto de llegar á Cadiz en demanda de auxilio para extinguirlo y remolcar el buque á bahía.

—Los periódicos de Canarias recibidos por el correo de ayer nos dicen que en aquellas islas se está sufriendo un calor extraordinario. Según el Comercio, parece que se trataba de establecer una línea de vapores franceses, que saliendo de Cadiz enlace la península con Fernando Poo y la costa occidental de Africa, pasando de ida y vuelta por Santa Cruz de Tenerife.

La cosecha de patatas se presenta abundantísima en aquellas islas, y la baja era inevitable, á pesar de conservarse aun en la Orotava á 60 rs. fanega. Tiempo hace que en Canarias se venden á 40

—Vamos á dar cuenta á nuestros lectores de los desastres causados por los fuertes y repetidos aguaceros que han caído en diferentes provincias durante la semana pasada.

En primer lugar, en Igualada descargó el viernes una horrorosa tempestad que ocasionó grandes pérdidas á los labradores.

El 15 en Barcelona y pueblos comarcanos, hubo tambien una descomposición atmosférica que inutilizó completamente la cosecha, sumiendo en el llanto y desconsuelo á muchas familias.

Asimismo en Sinarcas otra nube arrasó las viñas y la poca hortaliza que allí se cria. Iba la tormenta acompañada de un fuerte vendabal, y de una oscuridad espantosa. La piedra era tan gruesa, que al día siguiente se encontraban en la huerta algunas del tamaño de huevos de paloma.

Otras muchas comarcas, tales como Zaragoza y pueblos inmediatos, lo mismo que en Tarragona, Vich, Valencia, etc., han sufrido los terribles efectos de las tormentas de una manera bastante sensible, aunque en Huesca y algunos otros puntos las lluvias han sido benéficas.

la oscuridad mas profunda, encendi la antorcha, y se iluminó el subterráneo.

El pasadizo en que estaba se parecia á la entrada de un sótano, pues tenia, á lo mas, cinco ó seis pies de ancho, con paredes y bóveda de piedra; delante de mí habia una escalera de unos veinte peldaños, y al final de ella me encontré en una pendiente inclinada que continuaba ocultándose bajo la tierra. Pocos pasos mas allá vi otra puerta á la cual arrimé el oído, pero nada oí; probé la llave, y abría lo mismo que en la otra; me enté pero sin cerrarla detras de mí, y me encontré las bóvedas reservadas á los superiores de la abadía, pues los simples monges eran enterrados en el cementerio.

Allí me detuve un instante, pues era evidente que se acercaba el término de mi carrera: mi resolución estaba demasiado decidida, pero, sin embargo, comprenderás que no deja de tener poder la impresion de tales lugares; pasé la mano por mi frente cubierta de sudor, y me detuve un instante para reponerme. ¿Qué iba á encontrar? sin duda alguna una fúnebre cerrada hacia tres dias. De repente me estremecí, pues creí haber oído un gemido.

En vez de disminuir esto mi valor me lo devolvió entero; pero de qué parte habia venido el venido? Mirando estaba en derredor mio, cuando

—Tenemos que lamentar, dicen de Pontevedra, la pérdida de dos niños que se ahogaron ayer en el rio Lerez; el uno, por salvar al otro, fué victima del arrojó. El Lerez es tan bello para navegarse con precaucion, como terrible para bañarse en sus olas.

—Parece que se ha presentado al ayuntamiento de esta corte una proposición para hacer un plantío de 10 millones de pinos á la orilla del canal de Manzanares y en direccion de Vacia-Madrid. El coste de cada planta es el de 4 céntimos de real, precio infimo en proporcion de la utilidad que ha de reportar tan útil pensamiento, que es de creer será bien acogido por la municipalidad.

—Se ha mandado proceder á la captura de un tal Matias Antonio de Magallanes, uno de los principales culpables, al parecer, en la fabricacion de monedas falsas descubierta últimamente en el consejo de Braga (Portugal.) Magallanes ha sido reclamado por el gobierno portugués y en el caso de ser capturado se procederá á su estradiccion.

—En la mañana del domingo se celebró en Valencia el santo del emperador de los franceses, conforme á la invitacion pasada por el Sr. cónsul de aquella nacion con dicho motivo. Asistieron á ella el segundo cabo, el gobernador civil, regente de aquella audiencia territorial, auditor de guerra, jefe de E. M., varios cónsules de otras naciones, sugetos invitados, crecido número de súbditos franceses, y numeroso concurso. Terminó la funcion á la una y media, despidiendo el cónsul los que habian contribuido con su asistencia al brillo de la funcion.

—En la Coruña, se prepara una nueva expedicion para Montevideo. Siempre damos con dolor la noticia de estas emigraciones que tantos hijos arrebatan á la madre patria.

—En las inmediaciones de Ballobar ha ocurrido el desplome de una masa inmensa de parte de una montaña, que ha obstruido el camino que va desde Fragua á Huesca, y cuya habilitacion se calcula que costará de cuatro á seis mil rs.

ESTRANGERAS.

—La Gaceta ha publicado el siguiente parte telegráfico.

Paris 19 de Agosto.—Tunez 13. Ha ocurrido un nuevo y sangriento motin contra los judios, en el que han perecido muchos de éstos. El consulado de Francia ha sido insultado.

Este suceso es, sin duda, una consecuencia del ocurrido hace algunos dias que tuvo por resultado la muerte de un hijo de Israel, en

oi un segundo sollozo, y entonces me lancé hacia el sitio de donde salia fijando mis miradas en todos los nichos, sin ver otra cosa que pedras funerarias, cuyas inscripciones indicaban el nombre de los que dormían á su abrigo: en fin, en el último y mas profundo de todos, vi en un rincón á una mujer sentada, con los brazos retorcidos, los ojos cerrados y mordiendo un mechón de sus cabellos: cerca de ella, sobre una piedra, habia una carta, una lámpara apagada y un vaso vacío. ¿Habia llegado yo demasiado tarde? ¿Estaba ya muerta? Proté la llave, que no venia en la cerradura; pero al ruido que hice abrió la mujer sus ojos, separó convulsivamente los cabellos que le cubrían el rostro, y por un movimiento rápido y mecánico se puso en pié como una sombra. A un tiempo prorrumpí yo en un grito y un nombre. ¡Paulina!

Entonces se precipitó la mujer hacia la reja, y cayó de rodillas.

—¡Oh! exclamé con el acento de la mas horrible agonía, ¡sacádme de aquí... yo nada he visto, nada oí... lo juro por mi madre!

—¡Paulina, Paulina! repelia yo tomándole las manos por entre la reja. ¡Paulina, no temas nada, pues vengo á socorrerlos, vengo á salvarlos!

—¡Oh, dijo ella levantándose, salvadme... si...

vista de lo cual todos los cónsules extranjero protestaron contra aquella violacion al derecho de gentes. El hecho que ahora se denuncia es mucho mas grave y de consiguiente, las autoridades tunecinas habrán de sufrir sus inevitables consecuencias.

—Un parte telegráfico, fechado en Bruselas el 16, anuncia que cincuenta trabajadores de la fábrica de tapices en Tourni se han amotinado, pidiendo un aumento en el jornal, y amenazando incendiarla. El orden se ha restablecido, habiendo sido presos diez de los trastornadores.

—En las sesiones de las Cámaras inglesas del día 14, ha vuelto á suscitarse el incidente ocurrido en Constantinopla; y lord Clarendon se ha contentado con repetir en la de los Lores lo que ya habia dicho lord Palmerston anteriormente en la de los Comunes; por tanto nada nuevo ha dicho digno de mencionarse. Lord Palmerston, por su parte, ha persistido en que la Sublime Puerta se habia resistido á anular las elecciones de Moldavia, porque la protesta que contra ellas se le ha presentado no emanaba de todos los representantes de las potencias signatarias del tratado de Paris, á lo cual replicó lord John Russell que la intervencion de las cuatro potencias no habia sido espontánea, sino motivada por la de los embajadores de Austria é Inglaterra, que «han obrado con poca cordura y de un modo poco conforme para mantener entre todas las naciones la armonia, tan necesaria á la paz de Europa.» Esta juiciosa reflexion del noble representante de la City, demuestra bien á las claras que no es posible justificar la conducta tortuosa de lord Strafford y M. de Prokesch en el asunto en cuestion, y de consiguiente escusa nuevos comentarios acerca del particular.

—En la misma sesion á que nos referimos, se ha vuelto á tratar de la perforacion del istmo de Suez y del ferro-carril del Eufrates; pero lord Palmerston, que sin duda se hallaba poco dispuesto á lucir sus dotes oratorias, no tuvo otra ocurrencia que insistir en su constante mania de atacar á M. Lesseps, considerándole como el autor de un complot fraguado contra los intereses de Inglaterra, y á la integridad del imperio otomano. La opinion pública de Inglaterra mira bajo otro aspecto muy distinto esta importantísima cuestion, y debe esperarse que mas tarde ó mas temprano el mismo lord Palmerston modifique su dictamen, que tan acerbas criticas le ha merecido ya en el continente.

salvadme!... Abrid esta puerta, abridla al instante, pues mientras no la abrais no creeré lo que me decís... En el nombre del cielo abridla.

Y sacudia la reja con un vigor de que no hubiera creído capaz á una mujer.

—Tranquilizaos, tranquilizaos, le dije yo; no tengo la llave de esta puerta, pero si medios para abrirla, y voy á buscarlos.

—No me dejeis, exclamó Paulina asiéndome el brazo con una fuerza extraordinaria; no me dejeis, pues no os volveré á ver!

—Paulina, le dije acercando la antorcha á mi rostro; ¿quién me conoceis? ¡Oh! miradme, y pensad si puedo abandonaros.

—Paulina, fijó sus grandes ojos negros en los míos, buscó un instante en sus recuerdos, y exclamó de repente:

—¡Alfredo de Nerval!

—¡Oh! gracias, gracias, le respondí, también vos me habeis olvidado! Si, soy yo, que tanto os he amado, que tanto os amo todavía. Ved si podeis confiaros á mi.

Un rubor súbito pasó por su frente pálida, tan inherente es el pulso al corazón de la mujer; después soltó mi brazo.

—¡Tardareis mucho? me dijo.

—Cinco minutos, me dijo.

(Se continuará.)

—Habiase anunciado el viaje del principe Alberto al campo militar de Chalons (Francia); ahora se asegura que nada hay decidido acerca de esta excursion de aquel principe, ni de la visita de su augusta esposa la reina Victoria á Compiègne. En cambio vuelve á decirse que el emperador Napoleon y el Czar de Rusia, se reunirán en Setiembre próximo en una ciudad de Alemania: Alejandro II debe salir pronto de San Petersburgo para reunirse con la emperatriz su augusta esposa, que está tomando las aguas en Alemania.

—El Schah de Persia ha regalado al emperador Luis Napoleon un precioso sable, que perteneció al Schah Abbas II.

—Segun vemos en *O Clamor Público*, el ministro de Obras públicas portugués, conferencia con los enviados españoles sobre el proyecto del ferro-carril de Oporto á Vigo. Los ayuntamientos del Miño y Trasmontes se apresuran á representar en apoyo de esta empresa, habiéndolo hecho ya el de Braga y Espozendo.

—Se han recibido noticias de Constantinopla que alcanzan al 8 del corriente por las que se vé cuán profunda ha sido en aquella capital la impresión que ha causado el rompimiento de las relaciones diplomáticas con Francia, Rusia, Prusia y Cerdeña con la Sublime Puerta. El Gran Señor parece que no pudo disimular su sentimiento en la audiencia de despedida que concedió á M. de Thouvenel, y en cuanto á los embajadores de Inglaterra y Austria tambien se mostraban no poco sorprendidos del brusco desenlace que habian tenido los acontecimientos. No se aguardaban á tanto seguramente, y ahora será mayor su amargura al ver el resultado producido por sus consejos al gobierno otomano.

En Londres se aprecia como es debido esta situación, y todo el mundo anda preocupado con el modo que han de resolverse las dificultades creadas por lord Strafford, y aun el mismo lord Palmerston. Bajo este concepto merece notarse que la opinion pública hace recaer sobre el jefe del gabinete británico la responsabilidad de la tortuosa y embrollada política que ha seguido su representante en la corte otomana acusándole, no de haber cedido á la influencia francesa como podria suponerse sino de haberse metido en un terreno tan falso como ahora se encuentra, haciendo la oposicion al gobierno de las Tullerías, que como en repetidas ocasiones lo hemos dicho, defiende allí el buen derecho y la justicia.

En efecto todas las esplicaciones dadas en las Cámaras inglesas por los ministros de la reina Victoria no han logrado justificar la precipitacion que ha presidido á las elecciones de Moldavia, y como de ellas se deduce que se ha querido cortar, por medio de un subterfugio; la cuestion de la union de los Principados danubianos, los manejos de Austria y de Inglaterra aparecen cada vez mas irregulares, y por tanto, contrarios á lo estipulado en el Congreso de Paris. ¿Cuál será el partido que adopte en tan difícil posicion el célebre diplomático inglés para salir airoso? Todavía se ignora, y no es fácil saberlo en las presentes circunstancias; pero desde luego nos inclinamos á creer que efectivamente venga á Londres con el objeto de recibir instrucciones de su gobierno acerca del particular.

—Los periódicos alemanes no saben aun el arreglo convenido en la entrevista de los soberanos de Francia é Inglaterra en Osborne. Sin embargo, de Berlín escriben con relacion á noticias de Viena, que el gabinete austriaco se halla dispuesto á aceptar la resolucion de ceder á los deseos de las mencionadas potencias. Esto mismo parece desprenderse del

language de los altos círculos políticos de la capital de Austria, segun lo indican las correspondencias de aquella ciudad, con lo cual se demuestra tambien que lord Palmerston no anduvo descaminado al anunciar de antemano el asentimiento del gobierno austriaco.

—Nada encontramos en el correo ordinario acerca de los sucesos de la India. En cambio uno de los miembros del gobierno de Londres ha dado algunas esplicaciones respecto de la prision del rey de Uda que amenguan mucho la gravedad de los cargos que en un principio se hicieron contra aquel desgraciado principe destronado por las autoridades británicas. Su complicidad en la gran conspiracion de los indios aparece ahora infundada y no existiendo ningun acto suyo de rebelion que pueda probarse, el arresto que está sufriendo se justifica por el abuso que los insurrectos han hecho de su nombre al romper las hostilidades.

—En Brujas cayó el 4 un rayo en la torre que en la Iglesia de Ntra. Sra. se está construyendo, causando la muerte del sobrestante Cornette y de un albañil; otros varios sufrieron quemaduras y contusiones.

—El general austriaco conde de Degenfeld se suicidó el Lunes 17 del actual disparándose un pistoletazo. Se ignora el motivo de este desgraciado suceso.

—Miss Ana Cook, que vivia en Folkstone (Inglaterra) acaba de morir á la edad de 104 años. Nacida en 13 de Setiembre de 1753, habia comenzado á vivir bajo el reinado de Jorge II. Ha vivido, por consiguiente, bajo el reinado de cinco testas coronadas.

—El gobernador general de San Petersburgo ha publicado un bando el 11 anunciando que la princesa Cecilia de Baden haria su entrada solemne en la capital de Rusia el 27 de este mes. Segun dicho documento su enlace con el gran duque Miguel, hermano del Czar, se celebrará al dia siguiente.

—El lector recordará que Inglaterra habia tomado posesion de la isla de Perim, situada en la embocadura del mar Rojo. La Sublime Puerta que siempre la habia considerado como uno de sus dominios dirigió desde luego una nota protestando contra semejante despojo que los ingleses quieren apropiarse para establecer en él un fuerte y un puesto militar. Esta nota prueba que desde Soliman II, es decir, desde 1535, la autoridad de Turquía se ha extendido siempre sobre todas las islas del mar Rojo, como asimismo sobre las provincias que lo rodean y de consiguiente la Puerta no ha cesado de poseer á Perim. No obstante estas observaciones, muy plausibles en derecho, tienen poco valor hoy que se trata de un hecho, pues segun se dice, el gobierno inglés las ha desestimado y la compañía de Indias sigue adelante en su propósito de fundar en la citada isla un establecimiento militar.

Gacetiila.

—FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA A BELMEZ.—Parece que por la Empresa concesionaria Roma y Compañía se preparan trabajos de bastante importancia en esta via, que ha de desenvolverse en tanto grado los intereses de esta Provincia. Ayer hemos visto bien redactadas y lujosamente testimoniadas en la Escribanía de nuestro amigo D. José Sanchez Guerra las actas de inauguracion que el representante de la Empresa envia al Gobierno de S. M. y á los archivos de varias corporaciones de esta capital.

—TRES ALUMNOS.—Hace pocas noches que en las inmediaciones de Aguilar tres jóvenes desconocidos robaron los efectos siguientes. Diez y siete napoleones, una peseta y un ochavo en calderilla, un mulo rojo, chato y cerrado, con

un picotazo en la rodilla izquierda, la cuenca de los ojos muy grande y no consiente que nadie lo monte cuando está solo, y de 14 á 15 años de edad. Una petaca de baqueta con una cadena de alambre, un mandil y un ataharre de burro, dos botas, una de media arroba de cabida y otra de una cuartilla, una cincha nueva, tres pares de sogas nuevas, un botecillo de madera para aguardiente, dos pares de sacos nuevos, un costal, un par de alpargates, una manta de gerga, una navaja de mango blanco, y una canana para 27 cartuchos, y dos bolsos, uno de seda y otro de algodón.

—PLIEGO.—En el número 140 del Boletín oficial de esta provincia se publica el pliego de condiciones aprobado por S. M. con sujecion al cual se saca á pública subasta la adquisicion de 36.000 pizarras para cubrir los techos de las obras que se están haciendo en el Ministerio de la Gobernacion.

—MINAS.—Ha sido admitido el registro de cuatro pertenencias de la mina de carbon titulada «La Paloma», sita en el regajo que baja á la fuente llamado del Padre Córdoba, término de Belmés.

—FERIA Y TOROS.—Nuestro ilustrado correspondal de Antequera nos dice con fecha 22 del actual lo siguiente.

«La feria en esta Poblacion se ha presentado muy animada y con bastante concurrencia de forasteros y ganados. El primer dia estuvieron muy altos los precios, con especialidad del ganado de cerda, y sin embargo se hicieron bastantes ventas. En los dias siguientes ha habido mas ofertas que pedidos, y á su consecuencia han bajado los precios.

Los toros y novillos de D. Rafael Barbero, de esa capital, han dejado bien puesto su pabellon. Los seis toros de muerte de la corrida del segundo dia de feria despacharon diez y ocho jamelgos que ya no echarán de menos la falta de cebada con que en los últimos tercios de su vida los convirtieron sus dueños en tarjetas vivientes. Dos de los vichos de cuatro orejas fueron notables por su bravura, de cabeza y pegajosos. Otros dos, aunque con menos sentido, divirtieron al respetable público y llenaron sus obligaciones en el redondel. Otro de ellos no hizo mas que cumplir, y bubo uno canelo, si no recuerdo mal, que no parecia descendiente de aquella ilustre estirpe; pero al fin tomó algunas varas y se libró de la ignominia con que el bullicioso pueblo pide á las primeras de cambio que se castiguen los buenos sentimientos de la res que no quiere hacer daño á los diestros y caballos con quienes no tiene resentimiento alguno.

El Sr. Cúchares, Currito, no se ha dignado venir segun esperaban los aficionados y parece que tenia ofrecido. Los espadas han sido Manolito Arjona, ó sea Cúchares número 2, y Lucas Blanco: este llevó una cojida en el primer toro que le tocaba matar por haberse cerrado mucho, y quedó fuera de combate para lo sucesivo; pero vengó su afrenta dando un mete y saca brioso á la fiera que lo revolcó y que le tuvo en un peligro inminente. Manolito Cúchares se las avino con los demás cornudos y aunque dió muchos pinchazos en hueso, en cambio mató con escelentes volapiés y defendió con oportunidad á los ginetes. Es lástima que con la muleta no prepare mejor á sus víctimas para la suerte de remate.

El alcalde Corregidor, Señor Trabado, presidió bien la corrida, y todos los ramos de administracion los hallamos mejorados desde que se hizo cargo de su destino.

«Dos cosas contrastan admirablemente con las de esa poblacion. Las anchas calles que hay aqui y la concurrencia de ambos sexos al Casino: que ocupa un local hermosísimo.»

Hoy. S. Luis rey de Francia, y S. Ginés de Arlés, mártir.

S. Luis, rey de Francia, IX de este nombre, fue hijo de Luis VIII, rey de Castilla. Siendo sus padres sumamente cristianos y virtuosos lo educaron en el santo temor de Dios, y aprovechó tanto sus lecciones que fue un modelo de perfecciones humanas. Fundó muchos monasterios y conventos, y obtuvo señaladas victorias contra los moros, y después de una vida verdaderamente santa falleció el 25 de Agosto de 1270, durante una expedición que había hecho para conquistar a Túnez. Su cuerpo fue trasladado a Francia y sepultado en el panteón de S. Dionisio. Lo canonizó Bonifacio VIII.

Hoy reza la Iglesia del mismo Santos con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

Id. EXTRAORDINARIO.—En la hermita de Ntra. Sra. de Consolacion, en sufragio de la señorita doña María del Valle Diaz de Morales y Pérez de Barradas.

Tercer día de Novena de S. Ramon, en la hermita de S. Juan de Letran, a las oraciones.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la Imagen de Ntra. Sra. de la Encarnacion en su Iglesia.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 21 de Agosto.—3 por 100 consolidado a 38.95 y el diferido 26.50.

CORDOBA.—Precios de los granos el día 25. Trigo de 64 a 71. Cebada de 28 1/2 a 30. Habas de 90 a 99. Aceite dentro de la ciudad a 34. id. en los molinos a 45. Jabón blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 52 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 50 a 65. Cebada de 35 a 34. Aceite en la Calzada a 45. pa. a consumo a 54.

MALAGA.—Trigo de 50 a 68. Cebada de 24 a 31. Maiz de 40 a 50. Garbanzos de 100 a 150. Habas de 70 a 80. Yeros a 60. Alpis de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA.—Trigo de 59 a 68 rs. Cebada de 35 a 36. Habas de 50 a 52. Aceite a 59.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. —Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la soya o sea Puertos. —Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. —Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera. Antequera, Benaméjil, Lucena, Priego, Gabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernanduz, Rumbia y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. —Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. —Entra todos los Lunes, Miércoles y Sábados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Puenteobojuna y la soya, y la de Obispo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

Aviso.

INSTITUTO PROVINCIAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE CORDOBA. Con arreglo al art. 209 del reglamento del plan de estudios vigente estará abierta en esta secretaría la matrícula para los alumnos del primero, segundo y tercer año elemental de filosofía y asignaturas sueltas desde el día 15 hasta el 30 de Setiembre próximo.

En los mismos días se verificarán los exámenes extraordinarios y los de latin y humanidades que habilitan para la matrícula del primer año elemental de filosofía.

Para ser admitido a la matrícula del primer año se requiere, además de tener ganados los tres años de latin y humanidades, ser aprobado previamente en un examen general de las asignaturas de dichos tres años.

La matrícula será personal, y todo cursante deberá presentar:

- 1.º Su fé de bautismo cuando por primera vez se matricule.
2.º Certificación de haber ganado el curso

anterior, si procede de distinto establecimiento.

3.º Un recibo del habilitado por el que conste haber satisfecho el primer plazo de los derechos de matricula, y

4.º Una papeleta en la cual espese su nombre con los apellidos paterno y materno, su edad, el pueblo de su naturaleza y vecindad y la provincia a que pertenece, los nombres de sus padres y el de los tutores o encargados, con las señas de donde estos residan, y además el año en que pretenda matricularse.

Los que por primera vez se matriculen en asignaturas sueltas deberán presentar una certificación del profesor que les haya enseñado que acredite haber estudiado la instrucción primaria elemental completa, y sufrir un examen ante una comision de catedráticos del Instituto.

Los derechos de matricula son 120 rs. vn. pagados en dos plazos, el primero al tiempo de matricularse y el segundo en los quince primeros días del mes de Febrero próximo. Los cursantes de asignaturas sueltas pagaran en un solo plazo 80 rs. por cada una de aquellas en que se matriculen.

Igualmente estará abierta la matricula de lengua francesa y dibujo natural, lineal y de adorno hasta el día 4 de Octubre próximo.

El día 1.º de Octubre se verificara la apertura del curso y el día 2.º principiarán las lecciones.

Córdoba 15 de Agosto de 1857.—El Secretario, Francisco Barbudo. 1-6

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Sto. Sacrificio de Misa en la Iglesia del cementerio de Ntra. Sra. de la Salud, el día 25 del actual, en sufragio por el alma de D. José María Lopez Zapata y Diaz, (Q. E. P. D.) recibirán el estipendio de 8 rs. El mismo estipendio recibirán los que hagan igual aplicacion el 17 de Setiembre próximo en la Iglesia hermita de S. Juan de Letran.

EN EL BAZAR INGLES DE SEVILLA.

PLAZA DEL PAN esquina a calle Confiterías. se acaba de recibir un nuevo y extraordinario surtido de Camas, catres y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce y de bronce, a 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieren, maqueadas con flores y con preciosos colores abisecos, como las bateas finas que siempre se conservan lo mismo: se arman y se desarman en un minuto, y abultan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magnificas que parecen de oro. Las camas de hierro son tan magnificas que parecen de oro.

Tablote superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofas, carruages, etc.

Armas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Anteojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por horas.

Buidas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, bahada espoline, sillas-galagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un canon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de haquetas ni de atacrillas.

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mampiras, mesas, camillas-mesas de estufa cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y enojados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerías, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, patanginas para lavarse, escurpideras y escupidoras, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Reloges superiores de sobremesa imitacion de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

Guadañas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almidón y amargas y espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase más superior, para preservar los pies de la humedad y del frío, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores

Pando Acha y Compañia, duenos del dicho Bazar ingles en Sevilla, donde se encuentra un grande y nuevo surtido de mas de mil camas.

CAMBIO DE DOMICILIO. La agencia de Préstamos calle de Armas, se ha trasladado a las callejas que van al Portillo casa núm. 17, contigua a la del Armero.

Se avisa a los duenos de los efectos empeñados en esta Agencia, cuyos recibos no hayan renovado, se presenten a efectuarlo, en la inteligencia que de no verificarlo se procederá a su venta dando principio el día 1.º de Setiembre.

ARRENDAMIENTO. El de la Hacienda nombrada de la Tejera, situada en el término de Villaviciosa, desde San Miguel 29 de Setiembre venidero del corriente año. Las personas que quieran interesarse en él podrán acudir a casa del Procurador D. Rafael de Espejo que vive calle de Santa Victoria núm. 3, donde están de manifiesto el pliego de su renta y condiciones para realizarlo. 8-8

VENTA. Se vende una berlina clarens enteramente nueva, bien contruida por los últimos diseños de Paris y de las mas elegantes: en la redaccion de este periódico darán razon de ella. 10-10

VENTA. En subasta privada se adjudicarán al mejor postor, el 31 del corriente a las doce de la mañana, las espaldas y chaparrós desde el grueso de 16 pulgadas de circunferencia en adelante, que hay en la dehesa de Vera, pago de Campo bajo. Hasta dicho día oye proposiciones su dueño, que vive calle del Relox, núm. 3. 4-4

VENTA. La de una máquina de caballos de madera con 24 asientos y utensilios correspondientes, bien contruida y en buen estado de servicio. El que quiera interesarse en su adquisicion podrá tratar de su ajuste con D. Antonio Obispo, calle Carnecerías núm. 45 en esta capital. 4-2

ESCUELA NORMAL ELEMENTAL DE CORDOBA. Desde el día primero del próesimo Setiembre hasta el 30 del mismo inclusive se halla abierta la matricula para los jóvenes que, en calidad de alumnos aspirantes a maestros de instrucción primaria, quieran cursar el primero ó segundo año de la enseñanza elemental en el académico de 1857 a 1858, y para los que, sin dedicarse al magisterio, deseen adquirir el todo ó parte de los conocimientos que se dan en estos establecimientos.

Córdoba 22 de Agosto de 1857.—El Secretario, Genaro la Calle y Berzosa.

VENTA. Se vende en subasta privada el día 8 de Setiembre del corriente año, desde las once a las doce de su mañana, el fruto de aceituna de verdeo de la Hacienda nombrada de la Campiñuela baja tan estimada de los inteligentes, propia del Exmo. Sr. Marqués de Cabriñana del Monte, en el tipo de 6 300 rs. no admitiéndose postura meoqs de esta cantidad, y bajo las condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaria de dicho Sr., calle de la Judería, número 7. 4-2

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ. CORDOBA.—1857. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.